[bookmark: _Toc454443012]39-40. Тема: Суффиксы прилагательных и наречий.

Задание № 1. Выпишите и изучите материал. 
Суффиксы прилагательных в английском языке
 -ese, -(i)an, -able, -al, -centric, -ed, -ful, -ic, -ical, -ish, -ive, -less, -like, -ly, -ous, -proof, -ward, -y
 
-ese – эти суффиксы прилагательных в английском языке указывают на принадлежность к той или иной стране. Может выступать в роли существительного, когда указывает на национальность, язык:
Chinese – китайский
Japanese – японский
Vietnamese –вьетнамский
She had meeting with her Japanese counterparts in Kiev yesterday – вчера она встречалась в Киеве со своими партнерами из Японии
 
-ian – существительное с таким суффиксом в английском языке может указывать на национальность или звание. Если это же слово выступает в роли прилагательного в английском, то оно указывает на принадлежность к той или иной стране:
Italian - итальянский
Ukrainian - украинский
Peruvian - перуанский
There are five languages at these courses in Foreign languages in Kiev. They are English, German, Spanish, Italian and French – на этих курсах иностранных языков в Киеве пять языков: английский, немецкий, испанский, итальянский и французский язык
 
-able – эти суффиксы в английском языке присоединяют к глаголу, чтобы образовать прилагательное, которое указывает на возможность выполнения действия:
wash – washable (мыть – нелиняющий, стирающийся)
pay – payable (платить - подлежащий оплате; оплачиваемый)
This bill is a kind of disbursement which is payable to the Treasury in Kiev – этот счет является формой платежа, которая подлежит к оплате министерству финансов в Киеве
 
-al – такие суффиксы в английском языке присоединяют к существительным для образования от них прилагательных:
accident – accidental (несчастный случай, авария – случайный)
His hand brushed against hers; it could have been either accidental or deliberate — его рука задела ее руку: это могло быть как случайностью, так и преднамеренным действием
 
-centric – такие суффиксы в английском языке присоединяются к существительным и указывают на сфокусированность на чем-то, ориентированность нa что-либо:
Eurocentric – ориентирующийся на Европу
egocentric – эгоистичный, эгоцентрический
 
-ed – этот суффикс в английском языке присоединяют к существительному, чтобы придать ему определенные черты или качества:
hood – hooded – (капюшон – капюшонообразный)
eye – blue-eyed – (глаз – голубоглазый)
wood – wooded – (лес; древесина – лесистый)
 
-ful – такие суффиксы в английском языке присоединяют к существительным для образования прилагательных:
help – helpful – (помощь – полезный)
use – useful – (польза – полезный)
The English book which I bought in Kiev was very helpful – книга на английском, которую я купил в Киеве, очень мне помогла
 
-ic – данный суффикс в английском указывает на то, что слово зависит от чего-то:
electric – электрический
Electric light in the streets of Kiev is economical enough – электрическое освещение на улицах Киева достаточно экономное
 
-ical, например:
logical
sociological
psychological
A new sociological survey was conducted among the people who live in Kiev – среди жителей Киева был проведен новый социологический опрос
 
-ish – эти суффиксы в английском языке присоединяют как к существительным, так и к прилагательным. Они указывает на то, что слову свойственны те или иные качества, характеристики:
child – childish (ребенок – детский; юный)
green – greenish (зелёный – зеленоватый)
It was childish of him to do that – с его стороны было сущим ребячеством поступить так
 
-ive – эти суффиксы в английском языке присоединяют к глаголу:
attract – attractive (привлекать – привлекательный)
select – selective (выбирать – избирательный)
– He is very selective when it goes about courses in foreign languages – он очень избирателен, когда речь идет о курсах иностранных языков
– Yes, he wants to study English – да, он хочет изучать английский язык
– It’s very difficult to chose English language courses in Kiev – очень сложно выбрать курсы английского языка в Киеве
 
-less – этот суффикс в английском языке присоединяют к существительному, он указывает на отсутствие у прилагательного тех или иных качеств:
care – careless (забота – беззаботный)
home – homeless (дом – бездомный)
There are a lot of homeless people in the streets of Kiev – на улицах Киева много бездомных
 
-like – эти суффиксы в английском языке присоединяют к существительному, они указывает на сходство с предметом или человеком, с которым сравнивают:
child – childlike (ребенок – по-детски простой, невинный)
She speaks with a childlike directness – она говорит с детской непосредственностью
 
-ly – присоединяют к существительному; такие суффиксы в английском языке указывают на наличие определенных качеств:
friend – friendly (друг – дружелюбный)
mother – motherly (мама – материнский)
 
-ous – этот суффикс в английском языке присоединяют к существительным:
virtue – virtuous (целомудрие – целомудренный)
ambitious – амбициозный
 
-proof – имеет значение «защищенный»:
water – waterproof (вода – водонепроницаемый)
bullet – bullet-proof (пуля – пуленепробиваемый)
He bought this waterproof jacket in Kiev – он купил этот водонепроницаемый плащ в Киеве
 
-ward – по направлению к:
backward – обратный, направленный или повернутый назад
southward – южный, расположенный к югу от; обращённый на юг
northward – расположенный к северу от; обращённый на север
Kiev is to northward of Cherkassy – Киев расположен к северу от Черкасс
 
-y – такие суффиксы в английском прибавляют к существительным, которые характеризуют прилагательные (указывают на ту или иную характеристику):
cream – creamy (крем – кремовый)
wealth – wealthy (богатство – богатый)
She is from a very wealthy family – она из очень состоятельной семьи
 
Задание № 2. Выпишите и изучите материал. Суффиксы наречий в английском языке.
 -ly, -ward(s)
 Эти суффиксы в английском языке присоединяют к прилагательному для образования наречий, например:
 
slow – slowly (медленный – медленно)
calm – calmly (спокойный, тихий – спокойно, тихо)
honest – honestly (честный – честно)
nervous – nervously (нервный – нервно)
backwards – в обратном направлении
backward – назад
 
She was nervously surfing the Internet to find some good English courses in Kiev – она нервно просматривала страницы в интернете, чтобы найти хорошие курсы английского языка в Киеве
 
Bending backward or forward is not to be permitted — сгибание назад или вперёд не разрешено

Домашнее задание:  Подготовиться к контрольной работе.
Темы для повторения:
· Предлоги времени, места и направления;
· Конструкция There is / are. There was / were;
· Прилагательные: правила образования степеней сравнения прилагательных и наречий (положительная, сравнительная, превосходная; слова, образующие степени сравнения не по общему правилу).
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